

Diciembre 2023



Encuentro Laudato Si': Guía de oración mensual

Viviendo el Adviento y la Navidad con esperanza





INTENCIÓN MENSUAL

Rezamos para que este tiempo de Adviento y Navidad nos conduzca a una acción más impactante por nuestra casa común, como una forma de vivir en la esperanza.

“Sólo cabe esperar formas vinculantes de transición energética que tengan tres características: que sean eficientes, que sean obligatorias y que se puedan monitorear fácilmente”. (LD 59)





ORACIÓN A LA VIRGEN DE GUADALUPE POR NUESTRAS ACCIONES EN ADVIENTO Y NAVIDAD.

Oh Virgen de Guadalupe, Madre de la Creación y Protectora Celestial, te imploramos por el cuidado de nuestra casa común. Tú, que eres testigo de la maravilla de la naturaleza, guíanos en la responsabilidad de ser buenos guardianes de este regalo divino.

Intercede ante Dios para que podamos vivir en armonía con la tierra, respetando cada criatura y preservando la belleza de la creación. Inspira en nosotros el amor por la naturaleza y la sabiduría para cuidar de ella con responsabilidad y gratitud.

Virgen Santísima, te encomendamos nuestros esfuerzos para proteger el medio ambiente y promover la justicia social. Ayúdanos a ser conscientes de nuestras acciones y a tomar decisiones que favorezcan la sostenibilidad y el equilibrio en nuestra casa común.

Que tu ejemplo de humildad y servicio nos motive a cuidar no solo nuestro hogar físico, sino también a nuestros hermanos y hermanas que comparten este mundo. Con tu intercesión, confiamos en que podremos preservar la belleza y la diversidad de la creación para las generaciones futuras.

A ti Tonantzin; Madre de todo lo creado, enséñanos el camino de esperanza y de vivir en amor como hermanos y hermanas en unión con la creación. Señora y niña mía te pedimos por los pueblos originarios para que en su sabiduría sigan cuidando con amor y ternura nuestra casa común y que aprendamos de ellos el sabernos uno solo con la tierra.

Creo en ti María qué dulcemente le sabes pedir a tú hijo me convierta y arrepienta por mis pecados contra la creación y contra los más pobres, concédeme la humildad para reconocer mis faltas y remediar sus daños, lleva mi petición a tú Santísimo hijo Jesús.

Amén



DOMINGO DE “GAUDETE”

Reflexión sobre el evangelio del tercer domingo de Adviento.

Por Alirio Cáceres Aguirre. Diácono Permanente de la Arquidiócesis de Bogotá, Colombia. Ingeniero Químico, Educador y Teólogo. Asistente de Incidencia para América Latina y el Caribe del Movimiento Laudato Sı̄.

En la sabiduría de nuestra Iglesia, casa y escuela de comunión, el tercer domingo de Adviento recibe el nombre de “Gaudete” (“alégrense”). San Pablo nos invita a través de su mensaje a la comunidad de Tesalónica, a “estar siempre alegres”, pues el Señor cumplirá sus promesas.

El itinerario penitencial y de preparación al advenimiento del Redentor, representado por el color morado, tiene un receso que anima pues se acerca el acontecimiento anhelado. Esta alegría la simboliza el color litúrgico rosado, que sólo se utiliza dos veces al año. El otro momento es el IV Domingo de Cuaresma, llamado “Laetare” (Alégrate). En ambos casos, el anuncio es que la espera está a punto de culminar y la gran celebración ya se vislumbra.



Sabemos que cuando termine la COP28, tendremos que seguir juntos en camino. Eso es lo que significa Sínodo. Si no se logran cumplir todas las expectativas, no podemos renunciar a seguir soñando que Dios “hará brotar la justicia y los himnos ante todos los pueblos” como lo profetiza Isaías.

El Espíritu que nos unge como cristianos, ha inspirado al Papa a recuperar la “Alegría del Evangelio”. Su magisterio como “hacedor de puentes” está basado en la misericordia que se refleja en la alabanza (Laudato Sí’, Laudate Deum) y la alegría de amar (Amoris Laetitia, Evangelii Gaudium) para vivir y convivir como hermanos (Fratelli Tutti) en armonía con esta “casa común” que debemos convertir en el querido “hogar común” de la familia creada por Dios en su infinito amor.

Ese desborde de Amor enterneció tanto a San Francisco de Asís que lo llevó a representar artísticamente, hace 800 años, la escena del nacimiento, y celebrar así el Misterio de la Encarnación ligado vitalmente a la Eucaristía. La vida, pasión, muerte y resurrección de Jesús nos permite ver el mundo pascualmente, con la mirada de la ecología integral (LS111, 96, 36, 135)



En el pesebre se sintetiza ese estilo de vida humilde y en hermandad que nos hace renacer como humanidad. Por eso, vivamos la esperanza con conciencia, coherencia e incidencia. Consagrados totalmente al Dios de la Paz. La Paz con Dios implica Paz con toda su creación (San Juan Pablo II).

María, nuestra Madre, Maestra, Misionera del Amor sin medida nos invita a cantar el Magnificat con coreografía sinodal. Ella, tan joven, proclama “Se alegra mi espíritu en Dios, mi salvador” a su anciana prima Isabel. La Navidad es tiempo de diálogo intergeneracional para que caminemos cantando “Laudato Si’”. Y que nuestras luchas y nuestra preocupación por este planeta no nos quiten el gozo de la esperanza (LS 244).

Por muchos más “Domingos de la Alegría”, seamos testigos de la luz para seguir poniendo en “movimiento” la alabanza al Creador y convocar a todas las personas de buena voluntad a escribir con su comportamiento, una bella carta de compromiso como custodios de la vida. ¡Laudate Deum! de rodillas ante el pesebre, cuidando a nuestra hermana agua y redescubriendo el profundo sentido del bautismo que nos sumerge en el Amor Divino y nos hace renacer para anunciar la Buena Noticia a toda la creación.

PREGUNTAS PARA LA REFLEXIÓN



1. Estudio Bíblico:

De acuerdo a la primera lectura, Isaías 61,1-2a.10-11:

- Hagamos un listado de los tipos de personas que el profeta menciona
- Escribamos al frente de cada uno cuál es esa Buena Noticia que debemos anunciarles desde la mirada de la Ecología Integral.
- Después de leer y comentar esos mensajes, tratemos de darle significado actual a la expresión “Año de Gracia del Señor” en perspectiva de la misión que debemos asumir después de la COP28.

Nota: Una opción es explorar otras citas bíblicas que ayudan a comprender lo que Jesús leyó del profeta Isaías (Levítico 25, 1 -22; Deuteronomio 15,1 -18)

2. Catequesis Ecológica:

La Oración Cristiana con la creación que aparece en la Laudato Si’ numeral 246 es una profunda síntesis teológica que fundamenta nuestra misión como discípulos misioneros del Evangelio.

- Leámosla en silencio primero
- Escuchémosla de la voz de varias personas que la lean despacio en voz alta.
- Comentémosla en pequeños grupos

Concluamos: ¿Qué es lo que fundamenta nuestra Alegría como comunidad cristiana?

3. Imaginación Pastoral:

En tiempo de Navidad acostumbramos a dar regalos. El Niño Dios es el regalo más grande para la humanidad. Con esa inspiración vamos a hacer un ejercicio de ingenio y creatividad, para “dar regalos de ecología integral” en nuestros territorios.

- Estudiemos con calma los numerales 62 a 68 de la Exhortación Laudate Deum
- Después recordemos en qué consisten los siete objetivos de la Plataforma de Acción Laudato Si’.
- Así parezcan ideas fuera de lo común, intentemos imaginar cuál sería el mejor regalo de Navidad que le podemos dar a las creaturas que habitan nuestro territorio, basados en Laudate Deum y la Plataforma de Acción Laudato Si’. Por ejemplo, al río, al mar, a los árboles, a las niñas, a los migrantes, a los enfermos, a los gobernantes, a las mascotas, etc ¿Qué les gustaría recibir como regalo?





Angela Salinas, Responsable de Círculos Laudato Si' Capítulo Bolivia, Subdirectora Legal de la Organización Ideas Verdes juntos Generando Cambios.

HISTORIA DE ECO-CONVERSIÓN

Eco-conversion:
a story based on local challenges

En 2020 conocí la encíclica Laudato Si', y ha sido un travesía de profunda deconstrucción de mis valores primordiales, hay un antes y un después a partir del conocer la Encíclica Laudato Si del Papa Francisco, este camino para convertirme en Animadora Laudato Si', ha dado un sentido a mi vida que antes estaba llena de incierto y confusión.

El absorber la Laudato Si' como parte de mi misma me ayudó a no alejarme de la Iglesia, como tantos jóvenes que cuestionan y dudan de las enseñanzas de la iglesia yo también lo hacía, pero con el paso del tiempo fui dándome cuenta de lo fundamental que es la fe en nuestras vidas, y retomé mi fe con mucha fuerza gracias a mi hermano Christian, gracias a él y a la Pastoral Universitaria Arquidiocesana PUNA llegué a conocer la Encíclica Laudato Si' y no volví a ser la misma persona.

Los preceptos de la encíclica del Papa Francisco, calaron profundamente en mi corazón y en el inmenso amor por la creación que sentía desde niña, al estudiar a profundidad las catástrofes climáticas no solo de mi país sino del mundo entero descubrí la misión de mi vida, una misión por la que Dios me encaminó y me llevo a descubrir cómo debo servir a mis hermanos, me encontré llena de ímpetu por el cuidado de nuestra casa común, por el clamor de la tierra y el clamor de los pobres.

Por ello siento una insondable gratitud cuando echo un vistazo al pasado y veo en mi camino la Laudato Si' y la misión de Dios para mí, es por eso que me siento animada y agradecida por trabajar con la iglesia por el bien de la creación de Dios.

“Vivir la vocación de ser protectores de la creación de Dios, es parte esencial de una existencia virtuosa” Papa Francisco [\(LS 217\)](#).



A photograph of a forest with sunlight filtering through the trees, creating a warm, golden glow. The trees are tall and thin, and the light is bright and warm, suggesting a sunny day. The overall mood is peaceful and natural.

ESCUCHANDO EL CLAMOR DE LA CREACIÓN

Relleno de Mallasa La Paz Bolivia, hace 10 años en este sector había toneladas de residuos sólidos, hoy es un área verde, un ejemplo de lo que se puede hacer por nuestra casa común si trabajamos todos juntos.

ESCUCHANDO LA CANCIÓN DE LA CREACIÓN

Amazonia en Bolivia, ya son casi dos meses que los incendios forestales están destruyendo fauna, flora de la Amazonia Boliviana y a la vez afectando a comunidades indígenas que viven en el lugar cada año desaparecen miles de hectáreas de nuestros bosques ese es el llanto o clamor de Bolivia en este momento.





COP28 UAE

ESTE ADVIENTO, NOS UNIMOS EN ORACIÓN POR LA COP

Un llamado importante para este Adviento es que coincidirá con la celebración de la COP28 en Dubai, donde líderes de todo el mundo, incluido el Papa Francisco, se reunirán para tomar decisiones cruciales para el futuro de nuestro planeta. Tu oración por el éxito de esta conferencia y por las acciones que resulten de ella es de vital importancia.

Te invitamos a descubrir nuestro Calendario de Adviento 2023, una guía semanal diseñada para prepararte de

la mejor manera para dar la bienvenida al Niño Dios en la Navidad.

Encontrarás las fechas litúrgicas clave, así como los eventos más importantes de la COP28 y la visita del Papa a Dubai. Además, cada semana, te proporcionaremos una reflexión profunda, una pregunta para meditar, una acción concreta para llevar a cabo y una hermosa canción para elevar tus plegarias en la Navidad.

[Descarga ahora el Calendario de Adviento 2023](#)



VALORES ★ FUNDAMENTALES DEL MLS

Conoce más sobre cada uno de los 10 valores fundamentales que sustentan la misión y la identidad del MLS.

Vivimos en esperanza

«Sabemos que las cosas pueden cambiar» (LS 13). Con la alegría de la Resurrección, celebramos historias de resistencia y vida. Nos alegramos de este ministerio como expresión del amor de Dios en nuestra vida y en toda la creación. Confiamos nuestros esfuerzos al Espíritu Santo y a María Reina de la Creación.

[Lee la reflexión teológica aquí](#)